

mis de dire que si les chapelles de Naples se sont maintenues grâce à la sainteté et à la renommée d'Alphonse, l'association de Liège a triomphé des tempêtes les plus affreuses, parce que son pilote avait ravi l'affection du premier chef du diocèse, non seulement par l'éclat de ses vertus, mais aussi par ses talents oratoires, la gloire de ce nom et une modestie telle qu'il semblait oublier les merveilles dont chacun de ses pas était illustré. Vainqueur de toutes les difficultés qui s'étaient dressées nombreuses et formidables contre son œuvre naissante, le Père Dechamps partit pour Rome en 1847, afin d'obtenir le bref mémorable qui devait être le couronnement de son œuvre. Pie IX fut heureux de presser sur son cœur le plus célèbre fils de saint Alphonse et de mettre le comble à ses vœux, en lui remettant le bref tant désiré qui érigeait la Sainte-Famille en archiconfrérie. Il est daté du 23 avril.

Un autre sujet de joie pour son cœur fut la fondation de la Sainte-Famille des dames. Le saint menuisier, encouragé par son bon Père Dechamps, consentit de grand cœur à renouveler les grands sacrifices qu'il avait déjà faits si généreusement pour les hommes. Le 1^{er} dimanche de carême 1848, Mgr l'évêque leur permit de s'installer dans notre vaste église de Hors-Château. Tous leurs vœux étaient remplis. Ceux du Père Dechamps ne l'étaient pas moins.

La tyrannie du respect humain, qui jusqu'à cette date avait compté tant de tristes victimes, venait en effet de recevoir son coup de mort. Comme les tendres fleurs que les froides ombres de la nuit tiennent étroitement fermées s'ouvrent tout à coup au doux soleil levant, ainsi les vertus chrétiennes étiolées par une peur glaciale s'épanouissent soudain et à l'envi au lever de l'archiconfrérie de Hors-Château. C'est à cette heureuse époque qu'on vit naître, et fleurir à merveille, presque toutes les associations dont s'honore en ce jour la cité de Saint-Lambert. Le beau mois de la Vierge, que personne alors ne connaissait, fut célébré dans toutes les églises et chapelles avec une entraînante rivalité et un vrai luxe de lumières, de verdure et de fleurs. Le banquet eucharistique était maintenant garni de pieuses phalanges d'hommes et de jeunes gens décorés de la belle médaille de J. M. J. Les cœurs du sanctuaire trop longtemps endormis furent partout réveillés pour ne cesser de